

Zeitschrift: GZ in Kontakt : Gehörlosenzeitung für die deutschsprachige Schweiz
Herausgeber: Schweizerischer Verband für das Gehörlosenwesen
Band: 86 (1992)
Heft: 6

Nachruf: Hans Lehmann
Autor: Hermann, Hans / Lehmann, S.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Aus dem Matthäus-Evangelium

Die Jünger sind mit einem kleinen Schiff über den See gefahren, während Jesus auf einen Berg gestiegen ist, um zu beten.

Da ist ein Sturm gekommen, und das Schiff der Jünger hat heftig geschaukelt. Jesus ist über den See den Jüngern entgegen gewandert.

Da sind die Jünger sehr erschrocken und haben gesagt: Das ist ein Geist. Sie sind voller Angst gewesen und haben um Hilfe gerufen.

Jesus hat gesagt: Habt keine Angst, ich bin es. Fürchtet euch nicht.

Da hat Petrus geantwortet: Herr, wenn du es bist, so lass

mich zu dir auf das Wasser kommen.

Jesus hat gesagt: Komm!

Petrus ist aus dem Schiff gestiegen und auf dem Wasser zu Jesus gegangen. Aber dann hat Petrus den Wind gesehen und Angst bekommen und ist im Wasser gesunken. Er hat gerufen: Herr, rette mich!

Jesus hat die Hand ausgestreckt und gesprochen: Du Kleingläubiger, warum hast du gezweifelt? Und sie sind in das Schiff gestiegen, und der Wind hat sich gelegt.

Da haben die Jünger zu Jesus gesprochen: Du bist in Wahrheit der Sohn Gottes.

ihr so wenig Glauben? Das ist wichtig in dieser Geschichte. Diese Frage, warum habt ihr so wenig Glauben, soll die Jünger zum Nachdenken bringen. Einige Zeit schon sind die Jünger mit Jesus unterwegs gewesen. Sie kennen Jesus, sie haben gesehen und gehört, was Jesus getan und gesprochen hat. Trotzdem haben die Jünger Angst. Ihr Glaube und ihr Vertrauen ist klein.

Hier erkennen wir uns in den Jüngern. Uns geht es manchmal gleich. Wir haben Angst und wenig Vertrauen. Die Frage von Jesus, warum habt ihr so wenig Glauben, geht auch uns an. Wir haben, wie die Jünger damals, Zeiten mit Angst und Zweifeln in unserem Leben. Wir sind nicht in einem Schiff, und wir sind nicht auf dem Wasser. Aber wir erleben manchmal schwere Zeiten, so dass wir auch Angst und wenig Vertrauen spüren. Diese Geschichte will uns in solchen Zeiten Mut machen.

Diese Geschichte will uns sagen: Auch in dunklen Zeiten wird Gott uns helfen. Darum will Jesus uns einladen. Glaubt an mich und glaubt an Gott. Damit können wir weitergehen in unserem Leben.

Pfr. H. Giezendanner



Liebe Leserinnen und Leser

Vielleicht haben Sie von dieser Geschichte einmal ein Bild gesehen.

Jesus wandert über das Wasser. Diese Geschichte aus dem Matthäus-Evangelium ist sehr bekannt. Aber, so fragen wir vielleicht: Wie ist das möglich? Ein Mensch kann nicht auf dem Wasser wandern. Entweder können wir schwimmen, oder wir gehen unten. Auf dem Wasser wandern ist unmöglich.

So haben die Jünger von Jesus auch überlegt. Sie haben Jesus auf dem Wasser gesehen und grosse Angst bekommen. Die Jünger haben ge-

sagt, wie wir heute: Ein Mensch kann nicht auf dem Wasser wandern. Also kann das nicht Jesus sein. Das muss ein Geist sein. Darum die Angst der Jünger. So etwas haben sie noch nie gesehen. Petrus hat seine Angst überwunden. Aber Petrus verlangt einen Beweis: Wenn du Jesus bist, dann lass mich zu dir kommen. So steigt Petrus aus dem Schiff. Aber auf dem Wasser hat er wieder Angst bekommen. Er sieht die Wellen und den Wind. Das sichere Schiff ist entfernt von ihm. In seiner Angst sinkt Petrus ins Wasser und ruft um Hilfe. Dann sagt Jesus: Warum habt

Hans Lehmann



Ein ehrendes Andenken dem ehemaligen Präsidenten Hans Lehmann

Hans Lehmann starb nur kurz nach seiner Frau Margrit, die Mitte November 1991 verstarb. Er war 22 Jahre lang als Präsident des Gehörlosenvereins Schaffhausen tätig. Hans tat sehr vieles. Er organisierte zum Beispiel Schach-, Nachmittagsspiele, Ausflüge usw. Nachdem er das Präsidium übergeben hatte, wollte er nicht ganz aufhören, und so übernahm er die Arbeit als Aktuar.

Er war schon immer ein fleißiger Schreiber, und in Erinnerung bleibt uns auch, dass er immer vom Berghaus Tristel schwärmte.

Für den Mai dieses Jahres wollte er ein dreitägiges Wochenende planen, doch leider durfte er dies nicht mehr mit erleben. Er verstarb an einem Herzschlag. Wir werden uns stets an ihn und an gute alte Zeiten im Gehörlosenverein erinnern.

Im Namen des Gehörlosenvereins Schaffhausen
Der Vizepräsident:
Hans Hermann

Dank

Ich möchte allen herzlich danken, die meinen Stiefvater zur letzten Ruhe begleitet haben. Ein besonderer Dank geht an die beiden Gehörlosenvereine Schaffhausen und Winterthur und deren Kranzspende. S. Lehmann